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Hay una razón por la que la gente conduce desde los estados vecinos para ver a Jim Jealous, DO, en su 
clínica en Vermont. Es la misma razón por la que los estudiantes hacen cola para asistir a sus clases y 
que el Colegio de Medicina Osteopática de la Universidad de Nueva Inglaterra (University of New England 
College of Osteopathic Medicine) fundara una beca en su nombre: la Beca James Jealous para la Ex-
celencia en Medicina Osteopática. El Dr. Jealous ha dedicado su vida a explorar el mundo natural en su 
forma más esencial y fundamental, y es este conocimiento y la habilidad resultante lo que lo convierte en 
uno de los médicos osteópatas más respetados de Estados Unidos en la actualidad.

El Dr. Jealous se graduó en el Kirksville College of Osteopathy and Surgery en 1970 y está diplomado por 
la American Osteopathic Board con competencia especial en medicina osteopática y manipulativa. En la 
práctica privada desde 1971, dirige una clínica en Milton, Vermont y es instructor clínico en el Colegio de 
Medicina Osteopática de la Universidad de Nueva Inglaterra. El Dr. Jealous, que es miembro de la Aca-
demia Americana de Osteopatía, de la Asociación Americana de Osteopatía y de la Academia Craneal, 
ha sido también presidente del Centro Osteopático para Niños de Londres y miembro de la Fundación 
Sutherland Cranial Teaching Foundation.
La revista Terapias Alternativas entrevistó al Dr. Jealous en su clínica en Milton Vermont en el otoño de 
1996.

Terapias Alternativas: Nuestra filosofía es que mientras la medicina convencional es muy efectiva en 
muchas situaciones, no tiene todas las respuestas. De eso me gustaría hablarle, de las respuestas que 
la medicina convencional no tiene.

James Jealous: Veamos las condiciones de la educación médica. Todo el proceso de convertirse en 
médico es en gran medida contradictorio con los principios de la curación. Los estudiantes no se nutren, 
ni se les anima a explorar, ni se comunican con ellos como compañeros de viaje en un viaje extraordi-
nariamente hermoso a las montañas de la vida. Las artes curativas se han vuelto bastante estériles y los 
límites biomoleculares, límites que recortan al “individuo”. Esto, por supuesto, es un reflejo del ecosiste-
ma educativo. El crecimiento y desarrollo de un médico debe ser nutrido por el ambiente más amoroso 
y perceptivo que sea humanamente posible. Esto es de suma importancia para enfocar una imagen 
completa de la enfermedad.

La osteopatía en su concepción contenía tanto filosofía como ciencia. A los osteópatas se les pidió 
que consideraran preguntas sobre el alma, la muerte, la trascendencia, y que usaran sólo sus manos 
para sanar. El trasfondo en el cual la vida transcurre tiene sentido. Creo que cualquier arte de sanación 
necesita ayudar a los individuos a encontrar el camino hacia una realidad más profunda que un modelo 
biomolecular de salud.
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Es interesante para mí ver cuántos modelos médicos alternativos se están convirtiendo poco a poco en 
biomoleculares. Muchas curas “naturales” son realmente remedios biomole-culares y se usan como la 
medicina tradicional usa los medicamentos. Desde mi punto de vista eso no es necesariamente alterna-
tivo, porque una práctica médica alternativa tendría una visión más amplia y sería muy individualizada 
en su aplicación. No tendría un remedio para cada síntoma o enfermedad, sino una opción única para el 
cliente. Las preguntas más profundas sobre la vida necesitan entrar en el cuadro y ser parte de la inves-
tigación sobre la sanación. Estamos simplificando demasiado el arte y perdiendo la esencia de lo que 
es la curación. Holístico no es usar una variedad de “curas”, es ver al Espíritu, Alma, Cuerpo como un 
Todo. El tratamiento no está subdividido; si lo está, entonces uno debe ver su posición relativa al Todo y 
no tratar de “destruir la enfermedad” (alopática) sino apoyar la salud del Todo. Este fue el comienzo de la 
osteopatía; permanece apenas viva, pero es practicada por varios cientos de personas.

La idea del Todo, una unidad, lo indiviso, es ajena a nuestra cultura y se desvanece lentamente como 
una forma aborigen que el intelecto considera “primitiva”. Cada uno de nosotros enfrenta la realidad en 
sí mismo y debe cumplir con esa responsabilidad primero, luego la percepción le seguirá. Para nuestra 
cultura es una cuestión “profunda”; para el alma aborigen es un estado natural. Necesitamos enfocarnos 
no tanto en la causa y el efecto, sino en la prioridad de todo lo que se mueve en relación con un Gran 
Misterio. La enseñanza requiere un esfuerzo en la misma dirección, una visión de todo el individuo mo-
viéndose hacia nuevas dimensiones de la vida. Necesitamos proteger la percepción eco-receptiva que 
es nuestro estado natural de ser. Esto está siendo recortado lentamente y como resultado, la gente está 
más enferma de lo necesario. Si se enferman, su equilibrio interior y su visión de “paz” de la sanación 
como algo distinto de la mente” no se yuxtaponen al acontecimiento causal y, como resultado, aumenta 
el sufrimiento. El mismo proceso está presente durante la educación.

Si buscamos un sistema alternativo de asistencia sanitaria, la formación debe reflejar esa diferencia. La 
filosofía no es suficiente. Debemos tratar de vivir los principios. Los médicos no deben priorizar su rela-
ción con el cliente en relación con el tiempo que pasan con él en la consulta. Este es un problema serio. 
Una llamada al consultorio para una enfermedad aguda requiere por lo menos media hora.

AT: ¿No son 7 minutos?

Jealous: No soy lo suficientemente brillante para practicar la medicina en 7 minutos. Tomar más tiempo 
es necesario y prudente, pero también es económico. Menciono esto porque la medicina alternativa no 
debería ser más cara. Un tratamiento osteopático se suele aplicar una vez (para una enfermedad aguda), 
el cliente tiene una percepción de por qué se enfermó y cómo eso impacta sobre sus objetivos esenciales 
en la vida, y se recupera más rápidamente sin medicamentos. Los clientes a largo plazo comienzan a 
“manejar” su equilibrio interior y aprenden a mantenerse sanos. Todo esto requiere notablemente menos 
atención médica. Los sanadores son maestros, compañeros de viaje y exploradores. Los clientes tienen 
roles similares dentro de la esfera de sus vidas. Estamos aquí para liberar a la gente de la necesidad de 
atención médica de rutina, no para crear dependencia. Las visitas cortas y rápidas al consultorio dejan 
al cliente frustrado y dependiente; ellos siguen viniendo o se separan y encuentran su propio camino. El 
cuidado médico en los Estados Unidos está tratando de “arrear” a la gente como si fueran vacas. Las 
personas son esencialmente enérgicas y encontrarán el camino hacia adelante por sí mismas. La aten-
ción médica rutinaria es cada vez menos sensible. Interesante.

AT: ¿Es este tipo de pensamiento la base de la medicina osteopática?
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Jealous: En su fundación, sí, ¿pero es el status quo? No. Como todas las escuelas de sanación, el núcleo 
profundamente esencial es el menos evidente. El individuo sigue siendo la respuesta clave; no podemos 
culpar a nadie de lo que somos. Algunas personas sólo desean servir lo más posible a la salud de cada 
uno de nosotros; no luchar contra las enfermedades. La mayoría de los D.Os han aceptado el estatus, la 
materialidad y el miedo del modelo médico convencional. Las excepciones que encontramos demues-
tran el potencial de nuestra filosofía. Sólo un pequeño número de D.Os continúan explorando nuestros 
fundamentos.

AT: ¿Cuáles son esos cimientos?

Jealous: Nuestro objetivo es aprender sobre las leyes naturales utilizando las habilidades perceptivas 
que desarrollamos en nuestra formación y práctica. El núcleo de este trabajo es perceptivo; el concepto 
surgió de la observación repetida hasta que las leyes de la naturaleza se hicieron más claras. Aprende-
mos a sentir el Todo. Cuando uno conoce a un cliente, ve el Todo - un evento único y raro en nuestro 
mundo moderno. No se divide la vida en soma/psico/visceral, etc. Este es un evento contenido sólo en 
el momento en que uno está dentro. Es extraordinario. Los clientes son muy conscientes de que existe 
una atención diferente. Lo comentan. No es intelectual ni intuitivo. Es aborigen, instintivo. No hay una 
conclusión o diagnóstico inmediato, eso es mucho más tarde. El momento está lleno del esfuerzo de 
estar presente con la Salud en el cliente y la historia a medida que se desarrolla en su propia respuesta. 
A veces esto requiere una forma distinta y de observación cliente y lenta sin centrarse en la necesidad de 
concluir. El proceso es extraño al principio, pero después de un tiempo uno lo encuentra bastante natural 
tal como es. Aprendemos nuestras habilidades mediante el aprendizaje de algo que no tiene nombre pero 
que nos enseña mucho. Aprendemos percepción sensorial sin superposición conceptual, pero es más 
profunda de lo que uno puede imaginar. Aprender esto es diferente y exigente. Muy pocas personas se 
dedican a esta forma de vida; sus intereses son otros. Así que nuestra profesión es mayormente alopáti-
ca, y eso es una pérdida para todos.

Usamos nuestras manos de forma diagnóstica, perceptual y terapéutica, así de simple y profundo es 
esto. No estamos a la escucha de los síntomas sino de una prioridad preestablecida puesta en marcha 
por la Salud en el cliente. El fundador de la osteopatía, un doctor cirujano, tuvo una visión y siguió su 
intuición. Entrenó a los médicos para que usaran sus manos para sanar, junto con remedios muy simples 
y naturales - dieta, descanso, meditación, oración - no se añadió nada más que “sanación práctica”. 
¡Funciona!

AT: Hablemos más sobre las leyes naturales.

Jealous: Bueno, en primer lugar, no son hechas por el hombre. No concebidas para la investigación que 
no sea la observación. En segundo lugar, somos conscientes de que existen muchas leyes y operan en 
la sanación que desconocemos por completo, pero que aún así entran profundamente en el proceso. Lo 
interesante es que nuestra percepción puede percibir la intención de las leyes naturales, la intención de 
la Salud en el trabajo, donde se están estableciendo prioridades. Por lo general, una vez que esto se co-
munica, el cliente ya es consciente de ello, pero puede haber descartado la información. Nuestro motivo 
y nuestra habilidad es entender la intención de la Salud en el cliente, ya que trabaja indivisiblemente en la 
búsqueda del equilibrio y la armonía. Como dije antes, esto no está limitado por la enfermedad terminal.

Después de haber sido entrenado para sentir esta realidad en una práctica manual, uno se siente muy 
bendecido de ser un osteópata. Muchas personas no sienten la belleza de esto y usan un modelo más 
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mecánico y alinean la estructura para mejorar la salud al eliminar las barreras neuromusculares. Este es 
un buen trabajo, pero no de interés continuo para muchos D.Os.

El mundo natural está dotado de una conciencia que se extiende en todas las direcciones. Nuestro 
número está limitado por el tiempo, el interés y los maestros. Lleva años, y algo más, es una forma de 
vida, en realidad. Mi idea de la medicina alternativa es una percepción alternativa del mundo, no sólo 
de la enfermedad. La osteopatía ha sido una alternativa desde 1874. Todavía estamos aquí. La medicina 
alternativa, para mí, se trata de una visión diferente de la vida, una belleza más reverente y profundamen-
te informativa. Darle aceite del árbol del té para el hongo de las uñas en lugar de un producto químico 
potencial-mente tóxico es un remedio mucho más natural, pero todavía no es una visión alternativa de 
curación. Cualquier forma o “mentalidad” que vaya después de la enfermedad para anularla es sólo 
parcialmente alternativa. Lo que sostiene al Todo en su interfaz con la sabiduría del mundo natural es 
la alternativa. Apoya la Salud, lo no divisible, la sabiduría trascendente de la vida, primero. En las en-
fermedades comunes, rara vez se requiere más. Aproximadamente el 80% de todas las enfermedades 
comunes se curan con este enfoque, si el cliente es capaz de dejar que funcione (es decir, el tiempo, la 
percepción). De lo contrario, se requiere un enfoque alopático más directo. La mayoría de los cuidados 
de salud alternativos todavía se están reorientando hacia un modelo alopático. La pureza de la tradición 
está muriendo porque se está dando muy poco tiempo a una relación más profunda con las leyes natu-
rales. Nos estamos engañando a nosotros mismos y en algunos casos estamos siendo engañados por 
personas interesadas en ganancias financieras bajo la bandera de la alternativa, pero la profundidad y el 
compromiso no están ahí. Uno debe saberlo por sí mismo.

Permítanme contarles la historia de un cliente que murió, pero que fue curado y se encontraba en con-
diciones de paz y salud.

Conocía a John desde hacía 15 años. Yo era su médico de cabecera en un pequeño pueblo rural. Enton-
ces tenía 52 años y era un adicto al trabajo. Su esposa y su hijo estaban muy ansiosos y químicamente 
enfermos. Él estaba motivado. Lo vi durante años, episódicamente.

A los 52 años desarrolló cáncer de pulmón por la exposición a químicos en el trabajo. Lo remitimos, como 
él deseaba, a un oncólogo. Fue tratado con quimioterapia y analgésicos (opiáceos). Llamó a mi oficina 
y entró, pidiendo un tratamiento. Acepté. Esta petición estaba fuera de sus creencias. Venía todas las 
semanas. Nunca presioné o pregunté por qué, sólo lo traté siguiendo la pureza de la salud, sin tratar de 
combatir la enfermedad, la cual sentí que estaba más allá de la curación. Durante los meses siguientes, 
algo se sintió diferente. Recuerde, él era realmente “inalcanzable” antes. Finalmente, le pregunté por qué 
quería estos tratamientos.

Pude sentir un cambio profundo bajo mis manos, algo surgió del sufrimiento. Me dijo que sin el tratamien-
to necesitaba muchos analgésicos y que con el tratamiento no necesitaba ninguno. Me sorprendió, pero 
no me sorprendió. Continuó diciendo: “Estoy más tranquilo, después de los tratamientos”. ¿De dónde 
venía este cambio? No lo enviamos a un psiquiatra, ni a un monasterio Zen. ¿De dónde floreció la flor? 
Murió fácilmente y en paz, amando y con sus relaciones en equilibrio.

Me ayudó a entender lo que antes sólo había “sentido”. La Salud en el cliente no puede enfermarse o 
morir. No puedes matarlo. Es trascendente. Todo lo que necesitamos hacer es escuchar, usar nuestras 
manos de una manera hábil, ser cliente, tener el tiempo y seguir la Salud. Entonces, las leyes naturales, 
no “enmarcadas por manos humanas” nos revelarán nuestro papel en el momento. El intelecto permane-
ce bajo control. Realmente no es asunto mío cómo está ocurriendo el proceso de curación.
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AT: ¿No es asunto suyo?

Jealous: Todo lo que puedo hacer es ayudar a que la vida se equilibre de la manera que pretende. Esta 
es la frase clave; la forma en que se propone hacerlo. Vi a John un par de días antes de que muriera y fue 
como ponerle las manos encima a la persona más sana. Sé que suena extraño, pero había un hermoso 
equilibrio en él. Estaba feliz.

La curación no se trata de deshacerse de los síntomas. Se trata de una totalidad individual, que recor-
damos instintivamente en el momento en que la tocamos. Los tratamientos nos ayudan a recordar y 
reintegrar lo que no es necesario aprender. En algunas personas, la muerte es la puerta de entrada a una 
percepción que nuestra cultura ha recortado.

Cuando un cliente llega al consultorio siempre estamos comenzando, cada momento, esperando y per-
cibiendo la pureza y percibiendo la salud en el trabajo. Esto requiere años de entrenamiento y amor por 
el regalo de nuestra esencia natural. Estamos escuchando con nuestras manos una historia que se de-
sarrolla en la conciencia de cada uno de nosotros. ¿A cuántos médicos se les cuenta toda la historia?

AT: ¿Qué experimentas cuando sanas con las manos? ¿Puedes hablar de lo que eso significa para ti?

Jealous: No es fácil explicar de otra manera que no sea lo que es, por sí mismo, así que espero que esto 
no sea confuso para las personas que no han adquirido la habilidad perceptiva. Me llevó 20 años empe-
zar a entenderlo. Todavía me siento como un principiante. Es un viaje de toda la vida a todos los rincones 
posibles de la vida en relación con las leyes naturales. Cada vez estoy aprendiendo más. Realmente, es 
una vida profunda de la que estamos dotados. Siempre se está expresando alguna nueva relación; esto 
ocurre durante el tratamiento. Los clientes traen consigo el aprendizaje. Es tácito, pero nuestros sentidos 
lo saben, claramente. Aumentar las habilidades no es un hecho predecible. Nuevas habilidades surgen 
de la asociación directa con las leyes naturales de la curación. Uno aprende cosas completa-mente 
inesperadas, no encontradas en los libros, no extensiones de habilidades conocidas, sino frescas. Nunca 
sé cuál será el próximo “hecho”. Confío plenamente en que al seguir los principios de mi formación, la 
comprensión crecerá.

Lo que pasa cuando pongo mis manos sobre un cliente, es una pregunta profunda. Mi respuesta será 
personal. No puedo hablar por mis compañeros osteópatas ni por mis estudiantes. Es una cuestión de 
integridad con la propia salud y una relación profunda con el don de vivir.

AT: ¿Enseñan de qué están hablando? No estás enseñando a mover huesos, ¿verdad?

Jealous: Sí, enseño huesos, pero es parte de un continuo. Uno debe entender y trabajar con los huesos, 
por mucho tiempo; funda los sentidos y ayuda a entender la desproporción y el equilibrio en el Todo. 
Es el primer modelo sensorial. Se aprenden todas las técnicas normalmente divididas en manipulación, 
counterstrain, liberación miofascial, craneal, etc., y años de anatomía. Años de movimiento de compren-
sión hasta que sienta una unidad de vida normal. Uno comienza a sentir las fuerzas curativas. Al principio 
nuestras mentes están confundidas porque no es un modelo mecánico o hidráulico. Mucha gente se 
detiene aquí. Creo que es muy difícil de creer lo que uno siente. Estudiamos la embriología, las leyes de 
nuestra formación, “nunca nos falta la proporción perfecta” como dijo un embriólogo. Percibimos esta 
sabiduría y la precisión que exige de nosotros. Necesitamos un largo entrenamiento. Algunas personas 
realmente creen en los atajos, pero la vida nos quiere en su totalidad, no en una parte de nosotros, en 
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todos nosotros. Tenemos que tener paciencia para tolerar nuestra ignorancia y no ocultarla. Tenemos que 
creer que somos “especiales”. No quiero decir mejor, sino una creación consciente de una Inteligencia 
Superior, como cualquier cosa bella. Somos parte del arte de la naturaleza. La enseñanza requiere un 
entrenamiento individualizado y un respeto real por la salud del estudiante. No somos maestros, sino 
compañeros de viaje en un camino de elección, no de esclavitud. Enseño al ritmo que marca el alumno. 
(Esto se aplica a todos los niveles, a los estudiantes de pregrado y a los que ya han pasado muchos 
años de postgrado). La lección más difícil de enseñar es trabajar al ritmo de la Salud. No atacamos las 
enfermedades. Sabes, 3 minutos de espera son una tortura para algunas personas. Necesitamos tiempo, 
tiempo libre. Los estudiantes aprenden que ya son “hábiles”, perceptivos.

Dejamos que lo que es natural emerja; se sorprenden a sí mismos. Muy pocos maestros tratan de ayu-
darnos a ver la vida dinámica que somos. No necesitamos ser iluminados, lo somos. Necesitamos sentir 
nuestra totalidad, nos relajamos en esta belleza y comenzamos. La vida por sí misma es hermosa. No 
estoy cegado por la violencia y el sufrimiento. Lo veo y veo algo “otro” que nos sostiene. En medicina 
falta este enfoque. Mi experiencia con la medicina convencional no es agradable debido a su enfoque. 
Hace unos quince años tuve una hinchazón en la tiroides. Vi a varios especialistas y me dijeron que tenía 
cáncer. Todos estaban muy nerviosos, excitables, perturbados; les faltaba perspicacia y tenían miedo 
de mi cáncer. Presentaron una imagen morbosa. Estaba muy asustado. Les dije que no volvería, porque 
me di cuenta a través de sus temores de que lo que yo tenía era miedo de morir. Me sorprendió porque 
pensé que amaba la vida lo suficiente como para morir sin miedo. Decidí que necesitaba llegar a la paz 
con la muerte y no trabajar por miedo. Los médicos estaban enfadados. Nunca se lo dije a nadie. Decidí 
que quería liberarme del miedo. Era una cuestión de integridad con el don de vivir.

No toqué el tumor durante un año y medio. Hice esto porque era realmente aterrador sentirlo y pensar en 
la muerte, el cáncer y un “vacío”. Trabajé para no olvidar lo asustado que estaba de la muerte. Entonces 
seguí con mi día a día. Nada más. Realmente traté de ver mi miedo y ayudarlo a superar este malenten-
dido. Se ha ido. El tumor desapareció y nunca volvió. No estoy reclamando una autocura. No tengo ni 
idea de qué pasó ni por qué. Pero tuve que elegir entre mi espíritu y el miedo, estoy orgulloso de ser parte 
de la naturaleza, amo la naturaleza. Estoy orgulloso de estar mezclado con los árboles y el sol y todo. 
Este sentimiento de plenitud fue violado por el miedo. No podía dejar de amar lo que me daba forma y 
conciencia. Me llevé mi miedo conmigo y continué. Estamos iluminados, sabemos que pertenecemos 
íntimamente a la vida, y es precioso, nos sigue dando a cada uno de nosotros el 100% sin reservas. Es 
simplemente cierto.

AT: ¿La osteopatía tiene una definición de muerte?

Jealous: El fundador, A.T. Still, MD, dijo, “El cuerpo es una segunda placenta.” Supongo que la mejor 
respuesta es decir que la muerte no existe. No superpongo mi comprensión al cliente. Apoyo todas sus 
decisiones una vez que tienen clara su elección de asistencia sanitaria. Tengo clientes con todo tipo de 
problemas. Mi trabajo es permanecer consciente de la salud “indeseable” que hay en ellos y apoyarla. 
Los clientes son hábiles; se necesita humildad para venir a pedir ayuda. Cuando pongo mis manos sobre 
un cliente, empiezo a sentir la totalidad, lo trascendente, no como una idea o como una verdad inmor-
tal, sino esperando a que sea evidente. Veo el miedo, lo siento en mis manos, siento la enfermedad, las 
lesiones, la historia, y espero. Estoy buscando lo que no sé; no un diagnóstico, eso es más tarde. Ahora 
en este momento la Salud está interactuando con la enfermedad. Esta prioridad debe ser vista directa-
mente, no por deducción.
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AT: ¿Cómo cambiaría nuestro sistema de salud para acomodar esto?

Jealous: Si miramos si podemos o no podemos cambiar el sistema de salud en este país, no podemos. 
Queremos que las cosas cambien porque tenemos creencias diferentes a otras personas, pero cierta-
mente las personas que practican la medicina tienen derecho a hacerlo a su manera, y hay clientes que 
prefieren formatos diferentes. No creo que sea nuestro deber dictar lo que se debe hacer.

Nunca hemos tenido un refugio seguro, inteligente y efectivo para las personas que quieren practicar la 
medicina holística. Tenemos que reconocerlos. En lugar de sacrificarlos porque quieren pasar tiempo con 
los clientes, tenemos que decir: “Está bien”. Tiene que haber alguna forma de reconocimiento. No creo 
que vayamos a cambiar el sistema de salud en este país, porque no está siendo manejado por médicos. 
La psique, el contenido metafórico, detrás del sistema de salud es lo mismo que está sucediendo en las 
películas y en todo lo demás. Es comida rápida. La gente quiere acción y la quiere ahora mismo.

Tal vez sea un ignorante, pero creo que es una tontería tratar de cambiar algo a la fuerza. Lo que hace que 
la medicina alternativa sea lo que es, si es que va a ser algo, son los individuos. En lugar de tener a todo el 
mundo reclutando a otras personas, preferiría verlas en sus oficinas, trabajando. Deje que los estudiantes 
vengan a ellos. Haz que funcionen. Porque es trabajo. Párate en el centro y espera.

AT: Volvamos al tema de la curación.

Jealous: La curación es el surgimiento de la originalidad. Echemos un vistazo a esta frase por un mo-
mento. El aliento de vida entra en el cuerpo. Podemos sentir varios ritmos que se crean a partir de él, y 
podemos percibir que ese proceso se está llevando a cabo. No lo estamos interpolando. No lo estamos 
analizando. En realidad podemos percibir que el aliento de vida entra en el cuerpo, llega a la línea me-
dia, y desde la línea media, genera diferentes formas de ritmos en el campo bioeléctrico, los fluidos y 
los tejidos. Esencialmente, lo que está sucediendo es génesis. Nunca se detiene. Momento a momento 
estamos construyendo una nueva forma y función. Uno siente esto, directamente.

Cuando estaba leyendo la literatura de embriología, encontré la investigación realizada por un hombre 
alemán llamado Blechschmidt. Era un científico enamorado de los embriones. Su pregunta se refería a la 
biodinámica y la biocinética del desarrollo humano. ¿Cómo funciona esta cosa? ¿Qué es lo que pasa? 
Nunca recibió su respuesta. Escribió que la causa del origen del embrión se encuentra en la conciencia 
del propio embrión. No es una cita directa, pero había un secreto, un misterio, que debe permanecer. Uno 
puede sentir su génesis. Está en el centro del proceso de Sanación.

Blechschmidt estaba fascinado por el hecho de que había una fuerza dentro de los fluidos del cuerpo que 
no provenía del campo genético. Esta fuerza dentro del fluido realmente contiene la idea de la forma del 
cuerpo humano, ya sea un riñón, una vértebra o un ojo, y la lleva a la manifestación. Entonces los genes 
lo modifican. Así que tenemos modificaciones genéticas/culturales y raciales. Antes de estas modifica-
ciones, existe la forma divina. Convive durante toda nuestra vida. Hay un momento en que todos estamos 
perfectamente sostenidos en la matriz de una Intención mucho más fina, un momento de sanación.

Blechschmidt describió seis maneras diferentes en las que los fluidos interactúan entre sí dentro del 
cuerpo. William Sutherland, que es el fundador y genio de la osteopatía en el campo craneal, percibió 
estas fuerzas en los fluidos, pero los dos hombres nunca se habían conocido ni leído el trabajo del otro. 
Cuando leí que este embriólogo estaba describiendo las mismas fuerzas en los fluidos que uno de los 
grandes maestros de la osteopatía, eso fue todo lo que se necesitó.
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Desde entonces, he pasado mucho tiempo mirando imágenes de embriones en las primeras seis sema-
nas de vida, antes de que el campo genético tome el control. Mucha gente no estará de acuerdo con 
lo que estoy diciendo, o quizás lo malinterpreten, pero estas fuerzas existen. Muchas culturas antiguas 
reconocen esta verdad. ¿Pero cómo lo sabían? Lo sabían porque era algo que percibían, directamente, 
como algo natural.

Ahora, ¿estamos haciendo un viaje filosófico o hay algún conocimiento práctico en la percepción y com-
prensión de que hay una fuerza que respira en el cuerpo las 24 horas del día? Está de guardia, trabajando 
para el cliente. No puede enfermarse. Es antes de eso. Todo lo que hace es llevar la forma original a esa 
persona. Y es la cosa que surgió del hombre que tenía cáncer cuando supo que estaba muriendo. Es lo 
que llamaríamos “su espíritu”. No sabemos por qué vino de la forma en que vino en ese momento en el 
tiempo. Pero se relaciona con cada momento de nuestra vida. La contaminación del aire que entra en 
nuestra nariz, los buenos pensamientos que tenemos, nuestro cabello, nuestra edad, cuánto tenemos 
que orinar. Interfiere con cada momento y si dejara de estar ahí, no morirías, sino que te disolverías. No 
tendrías una matriz para tu conciencia, incluso después de la muerte. Digamos, hace 3 años, te golpeaste 
la cabeza, y desde entonces has tenido mareos. Has tomado todo tipo de medicinas y nada ha funcio-
nado. Todavía tienes vértigo. Si usted entrara a mi consulta y yo le pusiera las manos encima, no estaría 
buscando el patrón de tensión en su cuerpo. Yo no miraría tu enfermedad, observaría el aliento de vida, 
esa fuerza en el cuerpo que es inmutable, y vería cómo estaba tratando de ayudarte. Tu enfermedad fue 
precognitiva. Sabía que ibas a golpear esa pared antes que tú, no de una manera psicológica, sino per-
ceptualmente, algo sabía.

AT: ¿Se trata de premoniciones?

Jealous: No estoy hablando de premoni-ciones. Si usted habla con suficientes personas que tienen 
accidentes automovilís-ticos, sólo milisegundos antes de que ocurra, ellos lo saben. Estoy hablando de 
cómo el cuerpo está preparado para recibir el shock, ya sea emocional, bioquímico, genético o físico. Así 
que el programa de tratamiento se establece casi antes, y ciertamente durante, el proceso de agresión 
al cuerpo, o espíritu, o alma.

El patrón para que el cliente se recupere está ahí porque lo que hizo el cuerpo es lo que establece el 
patrón. Crea compensación, para mantener el equilibrio -lo que llamamos homeostasis- el mayor tiempo 
posible. Ahora sé que un médico que oye esto diría: “Esto es una locura”. Algunas ideas sobre la salud 
son extremadamente estrechas de miras, por lo que la muerte es un insulto a un médico. Pero es mucho 
más grande que eso. Podemos sentir el movimiento de esta fuerza dentro del cuerpo, sin cambios en el 
adulto con respecto al de un recién nacido, y durante 2 o 3 días después de la muerte. Entonces parece 
que desaparece. Ahora, no voy a entrar en eso, porque sería acercarme a mis límites y hay muchas cosas 
que no sé. Pero creo que Elizabeth Kubler-Ross ha hecho un gran servicio a la humanidad. Ella nos hizo 
despertar al hecho de que había más en la vida que lo que nos parecía evidente. Puso el amor en primera 
línea. No fue amor emocional. Era una conciencia inconsciente de un vínculo que existe entre todos los 
seres humanos antes incluso de conocer a la persona. Es una realidad.

AT: Cuéntame más sobre la práctica de la osteopatía.

Jealous: El cliente entra en la consulta. Se golpeó la cabeza, tiene vértigo. Lleva con él desde hace 3 
años. Así que si ponemos las manos sobre el cuerpo del cliente, lo primero que hacemos es abrir nues-
tros sentidos al espacio periférico de la habitación, y extenderlo hacia el horizonte, por su propia fuerza. 
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No por intención. A mucha gente le gusta usar su intención, su atención, y le gusta visualizar. Conozco 
suficiente anatomía para saber que si tratara de visualizar la anatomía, estaría cometiendo un terrible 
error, porque hay mucha variabilidad. Para mí, esos elementos de intención, atención y visualización no 
entran en este proceso terapéutico. Tienen lugares en otros motivos, pero no en este.

Al igual que sus pulmones inspiran y exhalan, la atención inspira y exhala. ¿Sabes cómo puedes relajar el 
abdomen para no estar respirando todo el tiempo? ¿Qué pasaría si se le permitiera respirar a su mente?

En lugar de trabajar con el aliento, o aire, trabajamos con el aliento de la vida. Dejamos que la mente res-
pire. Esto requiere mucho trabajo. Algunas personas comienzan a llorar después de hacerlo por primera 
vez porque se dan cuenta de que fueron hechas a mano, a propósito, por un artista que ama su trabajo. 
Se sienten completamente abrazados por la vida y reciben la magia. Luego uno lucha para que vuelva. 
Ahí es cuando fallan porque tienes que dejarlo ir. El primer paso para sentir este aliento de vida no es 
palpar o hurgar en busca de lesiones. Primero sientes la salud del cliente. Estás sintiendo el aliento de 
vida a medida que entra en ese organismo viviente, en esa persona, y estás sintiendo el cuerpo, el alma y 
el espíritu como una unidad completa de función. No se divide. Si divides el cuerpo, el alma y el espíritu, 
incluso conceptualmente, bajo tus manos, no estás haciendo lo que estoy diciendo. Estás haciendo otra 
cosa.

No estoy hablando de ponerle las manos encima a una persona y decirle: “Esta persona está nerviosa”, 
o está teniendo un mal día. Eso es intuición. Esto es algo totalmente diferente. Sientes el aliento de vida 
entrar en el cuerpo y subir por la línea media. La línea media es una línea bioeléctrica que es un rema-
nente del notocordio formado en la placa embrionaria. Es una línea primaria de orientación para todas 
las dinámicas espaciales. El aliento de vida entra por esa línea, y luego crea cambios en el cuerpo. Crea 
movimientos, fluidos, tejidos, etc. Nosotros sentimos eso.

Esta Salud en el cliente ha estado tratando de curarlo desde que la enfermedad fue impresa. Así que en 
el caso de la persona con vértigo, la Salud ha estado trabajando en ello durante 3 años. Tiene el plano 
para curarlo. Ahora, la pregunta más común que recibo ahora mismo de los estudiantes es: “¿Por qué no 
cura al cliente sin nuestra ayuda?”

AT: Estaba a punto de preguntarle eso.

Jealous: Cuando entras en el vórtice de la interfase entre las fuerzas curativas y la distorsión, podría ha-
ber 100 libras por pulgada cuadrada de presión que se mantiene en la distorsión. La fuerza de la agresión 
crea vectores en el cuerpo. No se lo deseo a nadie, pero digamos que has visto a un amigo atropellado 
por un coche. ¿Cuántas libras por pulgada cuadrada crees que ese choque está poniendo en tu siste-
ma? Mucho. Suficiente para poder levantar un automóvil del suelo si fuera necesario. Supongamos que 
esta fuerza curativa podría equilibrar esas cien libras por pulgada cuadrada en tu cuerpo. Si usted pone 
cien libras por pulgada cuadrada de fuerza en el cuerpo, usted rompería cada arteria, vena, y linfático. Si 
generara la fuerza necesaria para curarlo directamente, su propia arquitectura colapsaría.

Así que no hay ganancia. En otras palabras, tiene que sanar a través de la transubstanciación, que está 
cambiando la fuerza física a otra forma de fuerza con la que pueda lidiar. En cierto punto de ablanda-
miento, muy rápidamente, al igual que el chasquido de un dedo, cambia a otra forma de energía. La 
información para ese cambio viene del aliento de vida. Así que la desproporción de la lesión o lesiones 
o enfermedad está limitada por todos los lados. El proceso de la enfermedad es una decisión inteligente 
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tomada por el aliento de vida para proteger al organismo de destruirse a sí mismo. La enfermedad no 
es el enemigo. Es una decisión inteligente y sabia para llegar a un equilibrio. Piensa en la muerte. ¿Qué 
recuperas en el momento de la muerte?

AT: Su forma, el patrón original.

Jealous: Cierto. Tu forma original. Es increíble cuando lo ves. ¿Sabes cuántas veces, después de un par 
de tratamientos, un cliente dirá: “Me siento más como yo mismo”? Ellos dirán, “Puedo ver la luz movién-
dose a través de la superficie de las hojas después de que llueve.” Yo digo: “Siempre ha estado ahí. Ese 
no es un campo de percepción mística. Es normal.” Somos, naturalmente, bastante dotados.

¿Qué pasaría si usted recuperara su forma original? ¿No sería interesante saber quién es? ¿No sería in-
teresante conocer la intención del aliento de vida cuando le hizo?

AT: ¿Habla de este tipo de cosas con sus clientes?

Jealous: Esta conversación que estoy teniendo con ustedes, a un nivel menos detallado, la sigo con mis 
clientes la mayor parte del tiempo. No estoy tratando de convencerlos. No puedo decir que los amo en 
el sentido usual de la palabra, pero veo algo en ellos y sé que están saliendo, y pregunto: “¿Por qué no 
ahora?”

¿Por qué no mejoran todos? Es sólo que no es el momento. Y esa es la única respuesta. El cliente no 
debe ser culpado por no mejorarse. Si el personal médico estándar comete errores al no dar a los clientes 
tiempo suficiente para entender el cuerpo, el alma y el espíritu como una unidad, los profesionales de la 
salud alternativos cometen errores igualmente malos cuando hacen que el cliente sea responsable de no 
estar lo suficientemente consciente para recuperarse. No es culpa de nadie. Se trata más bien de tempo 
y “tiempo de curación”.

La gente no es estúpida. La mayoría de la gente es muy lista. Algunos médicos creen que son más listos 
que los demás, pero no es cierto. Todos somos muy humanos.

AT: ¿Cómo enseñan a los estudiantes a sentir estas fuerzas?

Jealous: Primero, les digo que pueden practicar de la manera que quieran, siempre y cuando sea seguro, 
efectivo e inteligente. Puede que ellos no elijan practicar de la forma en que yo lo hago. Así que me ven 
tratar a los clientes y les enseño en base a sus preguntas. Eventualmente, quieren imitar lo que estoy 
haciendo. Así que lo imitan un par de veces y funciona, y piensan que lo tienen, y luego ya no funciona 
más. Así que se vuelven autocríticos, su nivel de confianza en sí mismos disminuye.

Trato de convencerlos de que ya están completamente capacitados. Intento que descubran algo extraor-
dinario en ellos mismos. Es sólo cuestión de tiempo. Si dejan que sus mentes se relajen, y se sientan y 
escuchan al cliente de la misma manera que yo lo hago, se les ocurren respuestas. Por lo general, tardan 
unos 2 años en aceptarlo, antes de que lo prueben con un solo cliente. Pueden ver a setecientos u ocho-
cientos clientes por su cuenta durante esa parte de su entrenamiento, pero por lo general pasan dos años 
antes de que lo prueben. Luego esperan y comienzan a encontrar la Salud.

Ayer recibí una carta de un estudiante. La entrené durante 5 años. Ella pasó 400 horas intermitentemente 
conmigo antes de entrar en una residencia (convencional) de práctica familiar. Recientemente fue asigna-
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da a una mujer de 92 años de edad que había gozado de buena salud hasta que desarrolló un tumor en 
el cuello, que era un carcinoma de células escamosas.

Mi alumna escribió: “Aunque el estado físico de la cliente se deterioró rápidamente, obviamente tenía 
miedo de lo que le estaba sucediendo, al igual que su familia”.

Ahora, aquí hay un interno en un hospital, cuidando a un cliente terminal con cáncer de células esca-
mosas. Creo que es bueno que se haya dado cuenta de que la cliente y su familia están asustados. De 
todos modos, para resumir una larga historia, escribió: “Me encontré a solas con el cliente, lo cual fue un 
momento muy raro. Y mientras escuchaba su corazón, me di cuenta de lo que realmente intentaba hacer. 
En un nivel, podía sentir el miedo dentro de esta mujer, casi un zumbido dentro de su sistema nervioso. 
Pero por debajo había un dulce y amorfo sentido de certeza y salud”.

Entonces ella escribió: “Mientras me quedé allí, sentí un gran cambio”. Ella estaba tratando al cliente.

Eso significa que la separación entre el miedo y la dulzura se ha ido. El sistema nervioso autónomo, el 
parasimpático y el simpático estaban más equilibrados, probablemente por el efecto del tratamiento en 
su sistema límbico. Sintió un cambio, que no podía describir. Entonces escribió: “El cliente parecía rela-
jarse. Tuvo una noche relajada y tranquila, lo cual fue muy inusual, y cuando hablé con ella esta mañana, 
parecía muy cómoda. Murió unas horas después”.

Una historia extraordinaria. No lo sabemos, pero hay una buena posibilidad de que el tratamiento la 
permitiera irse fácilmente. ¿Se apresuró el proceso de la muerte? No. Ella ayudó al cliente a encontrar el 
equilibrio, y entonces el sistema fue en la dirección en que naturalmente iría. Nosotros no tomamos esa 
decisión, y eso es lo que hace de la osteopatía una ciencia natural.

AT: Parece que hay algo de magia en el momento en que alguien percibe la dulzura, la fuerza original 
inefable. Ese parece ser un momento clave.

Jealous: Es un momento clave. El reconocimiento de la Salud es un momento que siempre está ahí. 
Llegas a una conclusión sobre lo que es el plan y lo que está tratando de hacer, y realmente lo ayudas 
a ir en esa dirección. Esta puede ser una fuerza muy sutil. Tienes que estar ahí mismo en esa interfaz, y 
tienes que haberla visto y visto y visto para que en ese punto en el que interactúa, puedas estar presente 
con la acción del plano.

AT: ¿Es como un pequeño empujón?

Jealous: Cuando lees el patrón, lees el tono, la textura, la intención, la intensidad y el tempo como una 
cosa. Tienes todos esos cinco elementos, además. Cuando todos ellos se equilibran, se acentúa exac-
tamente lo que está allí.

Hay otras maneras de tratar que son efectivas, pero estamos hablando específicamente sobre el aliento 
de vida y su efecto en el cuerpo.

AT: ¿Algunas últimas palabras?

Jealous: Quiero resumir las cosas que creo que son importantes.



14 14

James Jealous

confiaenlamarea@gmail.com

La primera es que el todo es real. La medicina holística no significa que usted haga homeopatía, acu-
puntura y osteopatía y les dé antibióticos. La medicina holística significa que el cliente es indivisible. Una 
persona no puede ser desglosada. La medicina holística significa que usted tiene la capacidad de perci-
bir el todo, y no de dividirlo, lo cual es una gran responsabilidad.

Hablamos de las leyes de la generación y de la sanación; la sanación como la emergencia de la origina-
lidad, y que puede suceder en cualquier momento.

Otra cosa es el entrenamiento perceptivo. Tienes que ser dueño del regalo que se te ha dado. Sir Laurens 
Van der Post escribió algunos grandes libros sobre percepción. Es un maestro extraordinario. Si quieres 
entender la percepción instintiva, su trabajo con los aborígenes en África es un gran recurso.

En el libro de David Abrams, The Spell of the Sensuous, habla con algunos curanderos que conocen las 
seis direcciones de la percepción. Es un buen libro para ayudar a una persona a explorar la realidad. Hace 
tres años di una conferencia sobre percepción, sobre la importancia del horizonte en nuestra percepción. 
Fue completamente por mi propia experiencia. Cuando leí el libro de Abrams, fue una buena afirmación 
para mí.

Para mí, la esencia es permitir que tu atención respire sobre el borde del horizonte, liberarla y luego 
esperar a que regrese por sí sola. Hay un puente de percepción aquí que podemos enseñar a la gente.
La otra cosa que hablamos fue que el programa de tratamiento para el cliente es priorizado por las 
fuerzas que forman el cuerpo, de modo que cuando el cliente llega, el programa de tratamiento ya está 
establecido. Nosotros no creamos el proceso de tratamiento. Tenemos que descubrirlo. Esa es una frase 
importante y debería ser explorada.

Hablamos de la transmutación y de que la muerte no es una enfermedad.

Es importante no limitar al cliente a su práctica. Si no siente que está ayudando al cliente, busque ayuda. 
Si el cliente no quiere ir a ningún otro lugar, entonces averigüe por qué tiene miedo. Pero siga expandien-
do las influencias en la vida de ese cliente, y no se aferre al cliente.

Es muy interesante que la comunidad de sanación natural haya adoptado el enfoque alopático de la 
medicina. El cliente llega con síntomas, y obtiene remedios para los síntomas. Es como prescribir medi-
camentos recetados. Están atrapados en un formato intelectual y ni siquiera son conscientes de ello. La 
medicina natural es la medicina natural. ¿Qué significa esa palabra? La naturaleza significa todo lo que 
vive o respira o es. ¿Entonces la luz de las estrellas? Apuesto a que mucha gente se pondría bien si sa-
liera a caminar de noche y pudiera ver las estrellas. Toda terapia es única para las condiciones actuales, 
no para la enfermedad.

¿De qué sirve empezar a dar a los clientes todo tipo de cosas hasta que realmente entendamos de qué se 
trata todo el proceso? Un verdadero curandero no va a dar exactamente el mismo remedio para la misma 
enfermedad dos veces. Así que si queremos practicar la medicina alternativa, tenemos que deshacernos 
de los menús. Tenemos que considerar los menús como un sistema de apoyo para ganar tiempo, pero 
no es el final del camino, y no todos estamos en el mismo momento.

La osteopatía tradicional no tiene que ver con la atención médica episódica. Es una relación a largo plazo 
con gente donde quiera que practiques. Lleva años conocer a otro ser humano. Algunas de las personas 
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que he tratado durante 30 años. No me siento amenazado por su enfermedad, y creo que eso es impor-
tante.

El otro punto que es importante es que la relación estudiante-profesor es algo a largo plazo. Tenemos que 
aceptar la responsabilidad de que nos enseñen. Uno de mis mejores maestros fue un anciano que conocí 
en el río un día. Estaba pescando en el campo y hubo una tormenta increíble. Se subió a su auto y se 
dirigió al pueblo a su casa. No tenía adónde ir, así que le pregunté si podía entrar en su casa. La tormenta 
llegó y el remolque de su casa se balanceaba sobre sus cimientos. Los cables eléctricos estaban en la 
carretera, y había chispas por todas partes. Había ambulancias y coches que venían de todas partes.

Me senté con este viejo en la mesa y nunca se movió. Sólo nos sentamos allí. Dentro de este remolque 
había una quietud flotante. Fue increíble. Estábamos sentados en esta caravana con todo este caos. Des-
pués de 20 minutos, todo se calmó. Me miró y me dijo: “Nunca entendí por qué la gente se apresuraba 
a hacer de la vida una emergencia”. Luego se sentó allí. Veinte minutos después, se levantó y empezó a 
cocinar. Sabía cómo dejar que el momento fuera la fuente y el centro de su templo; era un recordatorio 
viviente.

Posteriormente me hice amigo de él. Ese fue un momento importante, porque me di cuenta de que no 
son sólo los osteópatas los que están haciendo este tipo de trabajo y que pueden entender lo que está 
sucediendo en el momento o estar despiertos a ese aliento de vida y esa quietud. Todos somos cons-
cientes de algo más grande y necesitamos recordar nuestra Originalidad.

La organización de mantenimiento de la salud que todos buscamos es lo que hace a un embrión. Genera 
y mantiene la vida.

No creo que haya nada de malo en centrar tu práctica general en todo el ser humano. No todo el mundo 
va a estar interesado, y no todo el mundo va a pensar que estás haciendo un gran trabajo. Pero no se 
trata de eso. De lo que se trata es de si hay o no un patrón general en su práctica que sea útil para las 
personas y su bienestar.

Y lo último, con grandes letras negras, es un trabajo duro. Así que ¡prepárate para vivir de verdad! Gra-
cias.
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